

「田原小学校のじまん」というポスターを、4年2組の中山さん、古川さんが作成してくれました。道徳科で「学校じまん集会」という教材を使った授業を受け、田原小学校のじまんできることや、学校への思いについて考えたことがきっかけで作ったそうです。自発的にクラスの中で出た意見をまとめたポスターには、田原小学校のよいところをわかってほしいという願いが込められています。私が4年2組の教室に行った際に、「職員室に掲示してください。」と申し出てくれ、早速、職員室の入り口に掲示しました。

田原小学校のじまん「いいところ」の中身は、お茶が出る、山が見える、仲良し、ころ柿作り、見守り隊の活動等、17もの項目がかわいいイラストとともに挙げられています。

さらに、同じクラスの中村さんも「学校や公園のポイ捨てについて」というポスターを作ってくれました。

これらの田原小学校を愛する気持ちは、宇治田原町の育てたい子ども像の一つである「誇りを持ってふるさとを語れる子」につながる素晴らしいものであると考えています。



09:48

4月26日（月）、27日（火）と晴天の中、換気やソーシャルディスタンスの確保、激しい運動をしている場面以外でのマスク着用等、新型コロナウイルス感染防止対策をとりながら新体カテストを実施しました。

校長室からは、運動場で実施しているソフトボール投げの様子がよく見えます。球拾いや記録係などの役割をこなしながら、スムーズに実施できるよう全員で協力しながら取り組んでいました。

みんなが自分の持てる力を発揮して、昨年の自分の記録を上回る良い記録が出せているといいですね。



14:26

2021/04/27 [オンラインでの「すくすく広場」](#)

| by [田原](#)

朝の児童集会「すくすく広場」で、各委員会の委員長がそれぞれの取組を紹介しました。今は緊急事態宣言下でもあり、オンラインでの開催となりましたが、4月15日の校長コラムに掲載した「委員会活動の時間」に計画したことを全校児童に知らせるとともに、今後の活動に向けて協力してほしいことについても伝えることができました。タブレットを使っての撮影に少し緊張している子もいましたが、委員長としてしっかりと発表することができました。



タブレットでの撮影

オンラインでの「すくすく広場」

11:03

2021/04/26 [音楽室にアクリル板設置](#)

| by [田原](#)

新型コロナウイルスの感染予防対策の一つとして、音楽室にアクリル板を設置しました。昨年度は普通教室として使用していたのですが、今年度は音楽室に戻し、効果的に音楽の指導ができるようにしました。楽器の演奏や歌唱の指導を行うに当たって、飛沫予防の間仕切りとして導入したものです。慣れないこともあって少し戸惑っている子どももいましたが、しばらくすると何事もなかったかのように音楽の授業を受ける様子にホッとしました。

ただし、緊急事態宣言が出ている間は、室内の近距離での合唱やリコーダー等の管楽器演奏は停止しています。



10:17

2021/04/23 子ども読書の日

| by 田原

今日は「子ども読書の日」です。田原小学校でも子どもたちの読書意欲を高める取組を行っています。まず、21日（水）の朝読書の時間に、担任が他の学級の子どもたちに読み聞かせを行いました。それぞれが担当する学年に合わせて本を選び、密を避けるため電子黒板に絵本を写すなどしながら実施しました。紙芝居をしたり、タブレット端末を使ってスムーズにページをめくったり、英語の本を読んだりなどの工夫が見られ、子どもたちも熱心に聞き入っていました。



また、「先生のおすすめ本」紹介のコーナーをエントランスに設置しました。わたしも、星新一さんのショートショートセレクションを紹介しています。



10:36

3年では、音楽でリコーダーを使った学習が始まるのに合わせて、講師を招いてリコーダー講習会を行いました。新型コロナウイルス感染予防対策として、体育館で十分な間隔をとっての実施です。

はじめは、色々なリコーダーを紹介してもらいながら講師の方の演奏を聞きました。小学校ではソプラノリコーダーを使いますが、アルトやテノール、バスと大きくなるほど低い音になること、逆に、ソプラリーノ、クライネソプラニーノと小さくなるほど高い音が出ることを学びました。また、6つのリコーダーの大きさの違いに子どもたちも驚いていました。



次に、リコーダーを吹いて音を出します。姿勢や指使い、息の入れ方などを学び、はじめは綺麗に出なかった音もだんだんと上手に出せるようになってきました。

この講習会をきっかけにリコーダーに興味を持ち、楽しく練習しながら上手に演奏できるようになってくれるとうれしいです。



13:01

晴天の中、京都府警察田辺警察署の協力をいただき、1・2年の交通安全教室を実施しました。

1年は歩行訓練です。まず、歩道や道路の安全な歩き方や信号の見方など、交通ルールやマナーについて警察の方から話を聞いた後、4、5人のグループに分かれて歩行訓練に入りました。維孝館門を出て歩道を歩き、田原小学校前の信号を信楽方面に渡ります。次にコンビニ側に渡り、もう一度JA側に渡った後、歩道橋を渡って学校に戻ります。PTA本部役員はポイントで、参加いただいた保護者は一緒に歩いて指導していただきました。子どもたちは少し緊張している様子も見られましたが、みんな無事に終わることができました。



2年は自転車訓練です。警察の方から、安全な自転車の乗り方や交通ルールなどについて指導していただいた後、運動場に設置していただいたコースで自転車に乗って実技訓練をしました。自転車に乗り慣れていない子どももあり、安全な乗り方について再確認する機会になったと思います。



京都府警察田辺警察署及びPTA本部役員の方々については、お忙しい中ご協力いただき感謝申し上げます。ありがとうございました。

14:44

2021/04/20 避難訓練を行いました

| by 田原

京都府南部に地震が発生し校舎倒壊の危険があるという想定で、京田辺市消防署宇治田原分署の協力をいただき避難訓練を行いました。事前に避難経路と避難方法を指導し、地震が発生して机の下などに隠れる第1次避難、揺れが収まり教師の指示にしたがって運動場に避難する第2次避難を子どもたちが体験しました。「おはしもすき」（おさない、走らない、しゃべらない、戻らない、素早く行動する、よく聞く）の約束を守って、3分5秒で避難完了でき、消防署の方からも静かに素早く避難できたと褒めてもらえました。



校舎内は静かに歩いて避難

運動に出ると駆け足で避難



運動場でしっかりと話を聞く子どもたち

大震災と呼ばれる地震は、古くは今から 100 年前の 1923 年に発生した関東大震災が思い出されますが、記憶に新しいものでは 1995 年の阪神・淡路大震災、2011 年の東日本大震災、2016 年の熊本地震などがあります。

日本で地震がどのくらい起こっているかを調べると、おととしの令和元年度 1 年間で、震度 1 以上を観測した地震は 1,564 回、最大震度 4 以上を観測した地震は 40 回、最大震度 5 弱以上を観測した地震は 9 回あったそうです。毎年平均 1000~2000 回程度の地震が発生し、日本は世界でもトップクラスの地震発生率です。

地震はいつ起こるか分かりません。今日のような訓練をしっかり行い、自分の命や周りのみんなの命を守る子どもたちに育ってくれることを願います。

11:39

2021/04/19 しっかり手洗い

| by 田原

中間休みと昼休みの終わりに、保健委員会の取組として手洗いの音楽とともに「しっかり手を洗いましょう。」というアナウンスを流します。子どもたちは、教室にいる子も外で遊んでいた子も手洗い場で石けんをつけて手を洗います。

また、新型コロナウイルス感染予防対策として、自動水栓を各階に 2~3 カ所設置しました。



11:59

2021/04/16 イングリッシュルームでの授業

| by 田原

3・4 年の外国語活動及び 5・6 年の外国語科の授業は、多目的室 3 を英語学習を効果的に進められるように環境整備したイングリッシュルームで行っています。部屋には、かわいい絵が描いてある英語の大型絵本や

スモールトークなどの掲示物があり、英語に興味をもてるような雰囲気になっています。



授業は外国語専科教員が進めますが、毎週金曜日と隔週の水曜日には町ALTのディアナも一緒に指導に入ります。ALTによるネイティブの発音や電子黒板を活用しながら、単語や会話文を覚えたり、チャンツや歌を歌ったり、楽しく授業が行われています。



13:15

2021/04/15 委員会活動が始まります

| by 田原

今日の6校時の授業は、今年度初めての委員会活動でした。5・6年生が、児童会本部、代表委員会、体育委員会、学習・環境委員会、保健委員会、給食委員会、図書委員会、放送委員会のいずれかに所属し、当番活動やよりよい学校生活を送るための活動を考えて実行していきます。田原小学校の一員として、また、学校のリーダーとして、今後どんな活動を計画し実践していくのか楽しみです。





16:08

2021/04/14 安全な登下校を願って

| by 田原

5校時の後半、通学班別に各教室に集まり通学班会を行いました。1列での歩き方や横断歩道の渡り方、道路の横断の仕方などの登下校のきまりについて教師が指導したり、集合・出発時刻や並び方の確認をしたりしました。また、新学期になってからの登下校の様子について、できていること、できていないことを出し合い、より安全な登下校ができるように話し合いました。



登下校のきまりについての指導



登下校の様子についての話し合い

その後、運動場に集合し、全体で話を聞いた後、一斉下校をしました。今日は、各通学班の担当教師が、通学路の安全点検と下校指導を兼ねて集合場所まで引率しました。

子どもたちが、事故無く安全に登下校できることを心から願っています。



全校で集まって話を聞いている様子



教師引率のもと一斉下校しました

17:14

今日から1年生の給食が始まりました。まずは手を洗ってアルコール消毒をします。給食当番は給食エプロンや帽子等の準備をし、並んで配膳室に行きます。そして、給食コンテナからごはんやおかず、トレーなどを取り出し教室へ運びます。「重たい。」「こんなの平気や。」などと言いながらしっかりと廊下にある配膳台まで運ぶことができました。



「いただきます。」と挨拶して入室



給食コンテナからおかずを取り出します

そして、配膳です。6年生も手伝いに来てくれました。当番の子どもたちは上手に取り分けながら配膳できました。

全員の給食が用意できたら「いただきます。」

今日のメニューの入学お祝い献立は、子どもたちが大好きなカレーです。さらに、みかんやパイナップル、黄桃の入ったフルーツヨーグルトのデザート付きです。子どもたちに感想を聞くと「おいしい。」「明日の給食が楽しみ。」と笑顔で答えていました。



上手に配膳できました



今日は入学お祝い献立です

15:23

今日から2～6年の通常授業が始まりました。昼休みには運動場に子どもたちの元気な声が響き、学校に活気が戻ってきた感じがしました。校長室からは運動場がよく見えます。窓越しにしゃべりかけてくる子や目が合うと微笑んでくれる子もいます。やさしく手を振ると子どもたちも手を振り返してくれます。



17:31

2021/04/09 安全な登下校のために

| by 田原

中間休みに、通学班の班長と副班長を体育館に集めて通学班長会を行いました。歩くスピードを1年生に合わせて調整したり、先頭や最後尾で声をかけ安全に配慮しながら登校したりしている様子を褒めるとともに、安全に登校するために大事なポイントや、あいさつなどのマナーの大切さについて担当の教師が話をしました。真剣に話を聞いている様子から、班のリーダーとしての責任感とやる気を感じました。



また、「子どもの交通事故防止推進日」街頭啓発活動も行われました。1年生の下校に合わせて、維孝館門付近で警察の方と綴喜交通安全協会の方々による安全見守りを行っていただきました。ありがとうございました。



18:11

昨日入学式を迎えた1年の授業初日の様子です。朝のうちに学習の準備を終え、8時30分からの朝の会には、全員がきちんと座って担任の話を聞くことができました。素晴らしい学校生活のスタートを切ることができたようです。



朝の会で姿勢良く座って担任の話を聞いています

また、2～6年は今日から給食開始です。新型コロナウイルス感染予防のため、廊下での個別の配膳や会話なしの食事ですが、美味しい給食に子どもたちは満足そうでした。



個別の配膳の様子

食事の様子

14:18

本日、新型コロナウイルスの感染予防のため、2～6年児童は出席せず、来賓も町関係者のみ、保護者も2名までに制限し、規模を縮小した形となりましたが、令和3年度の入学式を行いました。

29名の1年生は、少し緊張はしながらも元気に式に臨みました。子どもたちが、学校生活を通して心身ともに大きく成長することを願います。



校長式辞の様子



町長様より祝辞をいただきました

児童会代表による歓迎の言葉

10:23

2021/04/06 **着任式、始業式**

| by 田原

この度の人事異動により田原小学校の校長に就任した 芦田 浩章(あしだ ひろあき)です。昨年度までは教頭として5年間、遡って平成19年度から平成23年度までは教務主任として5年間、田原小学校の教育に携わってきました。今年度からは校長として先生方と力を合わせて田原小学校の教育に当たります。子どもたちの健やかな成長のために精一杯がんばってまいりますので、どうかよろしく願いいたします。

さて、本日は着任式を行いました。マスク着用の徹底や、換気を行ったうえで間隔を十分にとるなどの新型コロナウイルス感染予防対策を行い、体育館で校長を含め着任した5名の先生と子どもたちが顔合わせをしました。始業式では担任発表も行いました。子どもたちには、進級の喜びと共に、気持ちも新たにがんばってほしいと思います。



着任式の様子



校長の式辞



担任発表の様子